
Le Seigneur vient à nous chaque jour

Lectures de la messe

Première lecture

« De la descendance de David, Dieu a fait sortir un sauveur : c’est Jésus » (Ac 13, 13-25)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

Quittant l’île de Chypre pour l’Asie Mineure,
Paul et ceux qui l’accompagnaient s’embarquèrent à Paphos
et arrivèrent à Pergé en Pamphylie.
Mais Jean-Marc les abandonna
pour s’en retourner à Jérusalem.
Quant à eux, ils poursuivirent leur voyage au-delà de Pergé
et arrivèrent à Antioche de Pisidie.
Le jour du sabbat, ils entrèrent à la synagogue et prirent place.
Après la lecture de la Loi et des Prophètes,
les chefs de la synagogue leur envoyèrent dire :
« Frères, si vous avez une parole d’exhortation pour le peuple,
parlez. »
Paul se leva, fit un signe de la main et dit :
« Israélites, et vous aussi qui craignez Dieu, écoutez :
Le Dieu de ce peuple, le Dieu d’Israël a choisi nos pères ;
il a fait grandir son peuple pendant le séjour en Égypte
et il l’en a fait sortir à bras étendu.
Pendant une quarantaine d’années,
il les a supportés au désert
et, après avoir exterminé tour à tour sept nations au pays de Canaan,
il a partagé pour eux ce pays en héritage.
Tout cela dura environ quatre cent cinquante ans.
Ensuite, il leur a donné des juges,
jusqu’au prophète Samuel.
Puis ils demandèrent un roi,
et Dieu leur donna Saül, fils de Kish,
homme de la tribu de Benjamin,
pour quarante années.
Après l’avoir rejeté,
Dieu a, pour eux, suscité David comme roi,
et il lui a rendu ce témoignage :
J’ai trouvé David, fils de Jessé ;
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c’est un homme selon mon cœur
qui réalisera toutes mes volontés.
De la descendance de David,
Dieu, selon la promesse,
a fait sortir un sauveur pour Israël :
c’est Jésus, dont Jean le Baptiste a préparé l’avènement
en proclamant avant lui un baptême de conversion
pour tout le peuple d’Israël.
Au moment d’achever sa course, Jean disait :
“Ce que vous pensez que je suis,
je ne le suis pas.
Mais le voici qui vient après moi,
et je ne suis pas digne de retirer les sandales de ses pieds.” »

– Parole du Seigneur.

Psaume

(88 (89), 2-3, 21-22, 25.27)

R/ Ton amour, Seigneur,
sans fin je le chante !
ou : Alléluia ! (cf. 88, 2a)

L’amour du Seigneur, sans fin je le chante ;
ta fidélité, je l’annonce d’âge en âge.
Je le dis : C’est un amour bâti pour toujours ;
ta fidélité est plus stable que les cieux.

« J’ai trouvé David, mon serviteur,
je l’ai sacré avec mon huile sainte ;
et ma main sera pour toujours avec lui,
mon bras fortifiera son courage.

« Mon amour et ma fidélité sont avec lui,
mon nom accroît sa vigueur ;
Il me dira : “Tu es mon Père,
mon Dieu, mon roc et mon salut !” »

Évangile

« Si quelqu’un reçoit celui que j’envoie, il me reçoit moi-même » (Jn 13, 16-20)

Alléluia. Alléluia.
Jésus Christ, témoin fidèle,
premier-né d’entre les morts,
tu nous aimes, et par ton sang
tu nous délivres du péché.
Alléluia. (cf. Ap 1, 5ab)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

Après avoir lavé les pieds de ses disciples,



Jésus parla ainsi :
« Amen, amen, je vous le dis :
un serviteur n’est pas plus grand que son maître,
ni un envoyé plus grand que celui qui l’envoie.
Sachant cela, heureux êtes-vous,
si vous le faites.
Ce n’est pas de vous tous que je parle.
Moi, je sais quels sont ceux que j’ai choisis,
mais il faut que s’accomplisse l’Écriture :
Celui qui mange le pain avec moi
m’a frappé du talon.
Je vous dis ces choses dès maintenant,
avant qu’elles n’arrivent ;
ainsi, lorsqu’elles arriveront,
vous croirez que moi, JE SUIS.
Amen, amen, je vous le dis :
si quelqu’un reçoit celui que j’envoie, il me reçoit moi-même ;
et celui qui me reçoit, reçoit Celui qui m’a envoyé. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Le Christ s’identifie à son messager et nous invite à accueillir tout homme qui vient vers nous en son
nom, car celui qui accueille son envoyé l’accueille lui-même. Cette exhortation du Seigneur interroge
l’attitude que nous affichons face aux messagers de la Bonne Nouvelle qui nous servent au
quotidien. Plus encore, nous devons soigner notre attitude à l’égard de tous les hommes, car le
Seigneur passe par tous nos frères, même les non-chrétiens, pour nous communiquer son message
et son amour.

Frères et Sœurs bien-aimés, par le baptême nous sommes prêtres, prophètes et roi, ce qui signifie
que nous sommes les envoyés du Seigneur vers nos frères les hommes et femmes d’aujourd’hui. Il
nous faut donc communier à la mission du Christ en suivant son modèle, surtout dans l’abaissement
total et le service des plus pauvres. Nous devons nous courber pour laver les pieds de nos frères et
sœurs comme le Seigneur l’a fait. Il nous faut avoir conscience de ce que nous portons le Christ en
nous et soigner sérieusement notre attitude envers tous, car ils doivent sentir et voir Dieu en nous.

La trahison que le Christ décrie n’est pas seulement historique. Si nous ne sommes pas fidèles au
Seigneur en esprit et en vérité, nous sommes les traites. Et le Seigneur va s’écrier : « celui qui
partageait mon pain m’a frappé du talon ! » Il nous faut nous interroger aujourd’hui sur notre rôle
dans l’actualisation de la mission de Jésus Eucharistie. Que faisons-nous du corps et du sang du
Christ que nous recevons ? Nous devons être des témoins crédibles. De tout cœur, par nos actes, nos
paroles et nos attitudes, soyons des serviteurs fidèles dans la vérité et dans l’amour.

Prions

Dieu notre Père, ton Fils Jésus Christ s’est abaissé pour prendre la place de l’esclave et se faire
serviteur de tous. Apprends-nous à accueillir tous ceux qui viennent vers nous au nom du Seigneur
et à savoir nous présenter nous-mêmes comme des serviteurs crédibles qui parlent et agissent
valablement au nom du Christ. Lui qui règne pour les siècles des siècles.



Intercession

Seigneur, nous te prions pour nos frères et sœurs qui sont aveuglé par les prouesses du monde et
sont complètement tournés vers les vanités. Suscite partout des chrétiens fidèles et précède-les dans
leur mission auprès des hommes endurcis, afin que ces derniers puissent s’ouvrir à ton Évangile et
obtenir le salut.

Donne à tous les chrétiens l’amour et l’humilité nécessaire pour savoir accueillir tous les serviteurs
que tu leur envoies. Aide-les aussi à prendre conscience de la mission qui est la leur, afin qu’ils ne
soient pas des traites dans la foi, mais que par la qualité de leur vie, ils montrent à tous les hommes
le visage du Christ.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Arrêtons-nous un instant pour méditer sur notre attitude au quotidien… Que faisons-nous des
exhortations que nous font les serviteurs du Seigneur envoyés vers nous ? Avons-nous suffisamment
de respect envers les prêtres et les personnes consacrées au Seigneur ? Que faisons-nous de la
Parole de Dieu que nous écoutons, surtout quand elle nous demande d’abandonner nos mauvaises
habitudes ? Comment accueillons-nous les remarques qui nous sont faites par nos frères ? Sommes-
nous conscients nous-mêmes d’être envoyés du Seigneur ? Avons-nous le souci permanent de donner
un bon témoignage tels les serviteurs fidèles auprès de nos frères et sœurs ? Engageons-nous à
accueillir avec foi et amour tous ceux que le Seigneur nous envoie et à être pour tous des témoins
fidèles de l’amour de Dieu par notre vie tout-entière.

Abbé Pacome Lonmene

Diocèse de Bafoussam


